

INCERTIDUMBRE DE LAS DECISIONES DE LOS INVERSIONISTAS PERJUDICARÍA

# Fitch vislumbra afectaciones a uniones de crédito por elecciones

La calificadora indicó que, debido a los fenómenos naturales recientes, se podría elevar la morosidad de estos intermediarios e impactar en su crecimiento y apetito de riesgo

Fernando Gutiérrez  
EL ECONOMISTA

LA CALIFICADORA Fitch Ratings ve como un riesgo para el sector de las uniones de crédito el proceso electoral del próximo año, pues éste causaría incertidumbre en las decisiones de los inversionistas, las pequeñas y medianas empresas, así como en los fondeadores.

La calificadora indicó que, debido a los fenómenos naturales recientes, se podría elevar la morosidad de estos intermediarios e impactar en su crecimiento y apetito de riesgo.

“Podría haber afectaciones en el sector por los efectos de la incertidumbre electoral en las decisiones de los inversionistas, de las pequeñas y medianas empresas, los fondeadores y los individuos”, deta-

lló la firma en un reporte especial sobre estas entidades.

Agregó que observará los impactos relativos a los sismos y otros fenómenos naturales, mismos que podrían reflejarse en la morosidad, el crecimiento y el apetito de riesgo de las uniones de crédito.

De acuerdo con la calificadora, se espera que en este sector existan algunas reestructuras y refinanciamientos, así como apoyo de la banca de desarrollo para superar las afectaciones, tal y como se ha anunciado con otras instituciones financieras, como las financieras populares o las cooperativas de ahorro y préstamo.

## ESPACIO DE LA CONSOLIDACIÓN

Luego de que en este año se ejecutó la primera fusión en el sector, la calificadora indicó que todavía hay



un espacio para una mayor consolidación en éste, que ayude a fortalecer el perfil individual de algunas uniones de crédito.

“La agencia opina que la transacción fue exitosa, al incrementar la participación de mercado de la unión que prevaleció y fortalecer su franquicia y perfil de

compañía”, explicó la calificadora al referirse a la fusión entre Cyma y Unicco.

Fitch destacó la especialización de este tipo de entidades y a pesar de que su tamaño de negocio es pequeño, “el conocimiento de su mercado les provee ventajas competitivas que han apuntala-

do el crecimiento de su cartera de crédito”.

La firma consideró como una limitante de la calidad de sus activos la alta concentración que tienen las carteras en estos intermediarios; sin embargo, también sus modelos cerrados de cobranza les ayudan a las métricas de morosidad.

Respecto al fondeo, la agencia calificó como positivo la primera emisión de una bursatilización de una de estas instituciones, la cual se dio en el segundo trimestre de este año.

“Esto es positivo para el sector, ya que da una diversificación mayor a la estructura de fondeo, que ha sido dominada históricamente por préstamos de sus socios y posiciona a las uniones de crédito en el panorama de los inversionistas”, comentó la firma.

Fitch Ratings indicó que en el tema del fondeo persiste el reto en las uniones de crédito de ejecutar pruebas de estabilidad en los préstamos de sus socios, lo que fortalecería el análisis de sus brechas de liquidez.

Al cierre de junio pasado, el sector de las uniones de crédito estaba compuesto por 89 instituciones en operación, mismas que reportaron activos totales por poco más de 56,127 millones de pesos y una cartera de crédito total por más de 47,000 millones de pesos.

**La calificadora** espera que en este sector existan algunas reestructuras y refinanciamientos. FOTO ARCHIVO: REUTERS